



Le 29 janvier 2014

Monsieur Terrance LeBlanc
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension des
professeurs, professeures et bibliothécaires de l'Université de Moncton
Université de Moncton
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension des professeurs, professeures et bibliothécaires
de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension des professeurs, professeures et bibliothécaires de l'Université de Moncton au 31 décembre 2013. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à **156 355 537 \$**.

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au 31 décembre 2013 se chiffrait à **108 128 190 \$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds Integra, conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **24 173 386 \$** et celui de Jarislowsky Fraser Limitée indiquait une valeur de **24 053 961 \$**.

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 décembre 2013 vis-à-vis leur pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	69,1 %	70 %
Jarislowsky Fraser	15,4 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	15,5 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois mois se terminant le 31 décembre 2013 était de **6,39 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais, était de **6,24 %**.

Depuis l'entrée en vigueur des nouveaux mandats de gestion, soit le 1^{er} juillet 2002, le rendement absolu du portefeuille total est de **107,3 %**. Cette performance se compare relativement bien vis-à-vis la cible multi-indicielle qui a réalisé au cours de cette même période un rendement cumulé de **100,9 %**.

...2

<i>Au 31 décembre 2013</i>	3 mois	RDJ*	1 an	2 ans	3 ans	4 ans	5 ans	10 ans
Portefeuille total	6.39%	15.24%	15.24%	11.44%	7.06%	7.59%	8.89%	6.29%
Cible multi-indicielle**	5.69%	13.04%	13.04%	10.29%	6.82%	7.55%	9.07%	6.06%

* Rendement depuis janvier 2013

** 2% BT, 39% DEX, 6% FRA, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Note : Rendement annualisé de la caisse depuis la dernière évaluation actuarielle de 2011 ; 15,24 %

Les marchés boursiers ont continué d'être généreux pendant le dernier trimestre de 2013. La combinaison d'une croissance économique mondiale et de conditions monétaires souples, accompagné d'inflation faible, a mené à une augmentation des valorisations des actions partout à travers le monde. Les actions canadiennes, représentées par l'indice S&P/TSX, ont connu un trimestre à la hausse. En effet, ils ont affiché un rendement de **7,3 %** pour le trimestre. Le S&P 500, l'indice des actions américaines, a affiché un rendement exceptionnelle de **14,2 %** en dollar canadien pour le trimestre. Les marchés étrangers, représentés par l'indice MSCI EAEO, ont enregistré un gain respectable de **9,3 %**. L'ensemble des marchés obligataires est demeuré relativement plat au quatrième trimestre. L'indice Univers obligataire DEX afficha un rendement de **0,4 %** pendant le dernier trimestre 2013.

Les marchés boursiers mondiaux (MSCI Monde ex-Canada en \$C) ont terminé en force une année exceptionnelle avec un solide gain trimestriel de 12 %. En dépit de plusieurs défis et surprises, les marchés boursiers mondiaux ont grimpé de façon significative en 2013. Les actions canadiennes, américaines et internationales ont affiché des rendements respectifs de 13 %, 41,3 % et 31 %. Cette augmentation fut mondiale et ressentie parmi les différents secteurs. Le secteur des matériaux de base a continué de ralentir et fut le seul secteur avec un rendement négatif. La reprise cyclique de la croissance économique globale est en cours, mais devrait se poursuivre à un rythme modeste. Les perspectives économiques globales se sont améliorées lors du dernier trimestre, alors que 80 % des 41 pays de l'OCDE sont en zone d'expansion. Cette donnée se compare à 65 % pour le trimestre précédent. Les marchés émergents ont été les plus faibles, mais d'un pays à l'autre, la performance a varié entre -11 % et +19 % durant le dernier trimestre. Les titres de petite capitalisation ont représenté le plus fort segment du marché mais les évaluations semblent maintenant dispendieuses comparativement à celles des titres de grande capitalisation.

Le dernier trimestre de 2013 a eu beaucoup moins de volatilité dans le marché obligataire que les trimestres précédent, mais celui-ci est demeuré relativement plat. Les données économiques se sont améliorées et le niveau d'incertitude au sujet des politiques fiscales américaines a diminué. La réaction plus modérée nous porte à croire que le refus d'acheter des obligations a été largement escompté par les marchés obligataires.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislowsky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Justin Belliveau
Administrateur
Pensions et Placements